



Regierungsratsbeschluss vom 03. November 2015

Interpellation Nr. 84 Martin Lüchinger betreffend systematische Aushöhlung der regionalen Lastenteilung durch den Kanton Basel-Landschaft; schriftliche Beantwortung

P155446

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Der Regierungsrat wird mit dem Kanton Basel-Landschaft auf konstruktivem Weg eine Fortsetzung der Partnerschaft verhandeln. Dabei muss es aus basel-städtischer Sicht darum gehen, dass die Ausgleichszahlungen stärker den effektiven Nutzungen entsprechend definiert werden. Eine Politik der Zwangsverpflichtung, wie sie der Interpellant mit seinen Fragen in die aktuelle Diskussion einbringt, scheint dem Regierungsrat weder eine erfolgversprechende Strategie für das Vorankommen dieser Region zu sein noch der Art und Weise zu entsprechen, wie der Kanton Basel-Stadt mit seinen Partnern in der Region umgehen sollte.

Die beiden Regierungen haben sich auf die Voraussetzungen für ein gemeinsames Vorgehen für die kommenden vier Jahre geeinigt. Dies räumt ihnen die notwendige Zeit ein, gemeinsame und tragfähige Strategien bezüglich der Universität, der Kulturpolitik und der Gesundheitsversorgung festzulegen. Der Regierungsrat ist überzeugt, dass dies im Interesse des gesamten Wirtschafts- und Lebensraums Basel ist und nur so das Vorankommen dieser Region gesichert werden kann.

